



■問合せ 長寿福祉課 地域支援相談チーム  
77・8157

認知症は高齢者の病気と思われがちですが、65歳未満で発症する若年性認知症があります。この年代の多くは現役世代であり、もの忘れに伴う工作上的なミスや疲労のためと勘違いし、認知症の原因だと気づく人は多くありません。なかなか受診につながらず、さらに進行し認知症の症状が目立つようになってから、ようやく受診して認知症と診断されます。

進行具合によっては働き続けることが難しくなり、退職を余儀なくされるため、本人だけでなく、家族の生活への影響が大きくなりやすい特徴があります。

ではどうすれば良いのでしょうか？ 認知症を完全に予防することはまだできませんが、早い段階で異変に気づき、脳神経内科などに受診ができれば、進行を遅らせることが期待できます。

65歳未満の人でも「認知症かもしれない」などのお悩みや困りごとがあればご相談ください。

## 若年性認知症を知っていますか？

コラム 認知症を知る。

## camera view

●「広報つばめ」だけでは物足りないあなたへお送りする「Web版カメラビュー」  
[https://www.city.tsubame.niigata.jp/keikaku/koho/2\\_1/index.html](https://www.city.tsubame.niigata.jp/keikaku/koho/2_1/index.html)



●市内の出来事や、頑張っている皆さんの姿を紹介するコーナーです。



### 大盛況のつばめミュージックフェスタ

●11月16日 文化会館

人気アーティストの鈴木亜美さん、島谷ひとみさん、SEAMOさんが文化会館のステージに登場。3人の豪華出演者による音楽ステージは、多くの人が来場され生の歌声に会場は大変盛り上がりしました。



### 「ありがとう」で広まる温かな気持ち

●11月18～22日 市内保育園・こども園

園児たちが選んだ花束と似顔絵などを家族にプレゼントする「こどもから贈る『ありがとうのプレゼント』事業」が行われました。園児から感謝の言葉とともにそれぞれ花束をプレゼント。受け取った家族からは笑顔が溢れていました。



### 全力勝負! 東京ヤクルトスワローズカップ

●11月16日・17日 沖縄県浦添市

沖縄県浦添市で開催された、第12回東京ヤクルトスワローズカップ少年野球交流大会。愛媛県松山市、宮崎県西都市、沖縄県浦添市、燕市の4市代表チームが熱戦を繰り上げ、吉田北小スピリッツが昨年に続き準優勝を果たしました。



### オリンピックから学ぶゆめみらいスポーツ教室

●11月23日・24日 燕市体育センター

ミズノトラッククラブメンバーの飯塚翔太さん、ディーン元気さん、佐藤風雅さん、竹内真弥さん、兒玉芽生さん、金井大旺さんから、陸上競技の練習方法などの指導を受け、子どもたちは多くの技術を吸収していました。

## 春を呼び込む「天神講」

天神講は、学問の神様・菅原道真公を命日である2月25日にお祝いし、学業成就や合格祈願、子どもたちの健やかな成長を願う風習です。燕の天神講は、お供えする色鮮やかなお菓子が特徴で、「天神講のお菓子を食べると勉強ができるようになる」と言い伝えられてきました。鯛や梅、海老に招き猫、だるまに大黒天など、お店によっていろいろな種類があります。

皆さんのご家庭も、天神講のお菓子で春を呼び込みましょう。

### ■天神講に関する問合せ

商工振興課 産業支援係 ☎77・8231

### 越後つばめ天神講菓子展

燕市内の天神講菓子を一堂に集め、展示販売します。※開館時間、休館日などは各施設にお問い合わせください。

会場	開催期間	電話
道の駅SORAIRO 国上 ※1	2月1日(出)～2月25日(火)	☎98・0770
燕三条地場産業振興センター		☎0256・32・2311
燕三条 Wing		☎0256・34・7310
岩室観光施設いわむろや	2月1日(出)～2月24日(休)	☎0256・82・1066
道の駅庭園の郷 保内		☎0256・38・7276
無印良品 燕 ※2	2月8日(出)	☎47・4592

※1 道の駅SORAIRO 国上は、1月7日(火)～31日(金)に合格祈願フェアを開催。

※2 無印良品 燕では、道真公のキャンドル作り体験(参加費700円)も同時開催(予約優先)。

### 天神さま色付け体験

金花糖の色付け体験です。オリジナル道真公を作りませんか？  
当日受付 / 各日定員20人程度 / 参加費700円

会場	開催期間	電話
燕市産業史料館 ※別途入館料がかかります。	2月1日(出)	☎63・7666
道の駅SORAIRO 国上	2月15日(出)	☎98・0770

詳しくは市ホームページをご覧ください。



市ホームページ▶

### 燕市 PR 大使が動画で紹介

【出演】ナレーション：田中秀幸さん(声優)  
レポーター：大塩綾子さん(アナウンサー)



製造工程や色鮮やかに陳列されている様子などをわかりやすく伝えています。

動画はこちらから▶



## 燕市オリジナルキャラクター「桜咲ユメ」

名前の由来は、市の木である「桜」に縁起の良い「桜咲く」を結び付けました。若い世代が自分自身の夢に向かって、さまざまなチャレンジしてほしいという願いが込められています。

燕市の魅力を伝える広報活動のお手伝い役【つば推し！リポーター】として誕生した新キャラクターです。



©新潟県燕市

「つ」の形をしているくせ毛がチャームポイント。

鳥のツバメをイメージした顔まわりの配色(青っぽい紺、赤、白)。

燕市の特色を想起させるカトラリーの髪留め、桜の花びらモチーフのスカート。

### 「桜咲ユメ」デザインの「合格祈願ステッカー」を配布します！

受験生を応援するため、「桜咲ユメ」デザインの「合格祈願ステッカー」を配布します。

詳しくは市ホームページをご覧ください。

●配布期間：2月1日(出)～ ※なくなり次第終了

●配布場所：越後つばめ天神講菓子展会場、天神さま色付け体験会場

天神講菓子購入者や天神さま色付け体験者に配布します。



市ホームページ▶



■問合せ 広報秘書課 広報広聴係 ☎77・8363